
Protokoll zur 5. Sitzung der AG Gewässerentwicklung am 11.12.2017 
 
Uhrzeit:18:00 – 19:00 Uhr 
 
Teilnehmer: 
Anna Winkler, Markus Sczeponik (UWB), Petra Schöck, Jürgen Könnemann (UNB), Herbert 
Diehl (OWB), Hannes Lange (HVBG), Christine Pitzke-Widdig (ONB) 

TOP 1 Begrüßung 

TOP 2 Aufstellung eines Jahresplans für Exkursionsziele 

Es werden zwei Exkursionen geplant. Es wird geplant im Frühsommer einen Mitmachtag im 
Bereich des Naturkundehauses in Lohra-Damm durchzuführen und es soll eine Exkursion 
zum Thema Waldbäche und Quellen im Ostkreis im Herbst angeboten werden. 

TOP 3 Exkursionsziel Waldbäche Momberg/Mengsberg (z.B.: Welzebach, Hardtwasser) 

Die Maßnahme wurde auf früheren Sitzungen von Herrn Krieger angeregt. Da dieser nicht 
anwesend war, soll mit ihm Kontakt zur Auswahl geeigneter Bäche und Quellen 
aufgenommen werden. Herr Könnemann spricht Herrn Martin Reiss zum Thema Quellen im 
Ostkreis an. Frau Pitzke-Widdig nimmt mit Herrn Zilm (Forstamt Kirchhain) Kontakt auf, der 
Informationen zur forstlichen Bewirtschaftung geben könnte. Die Exkursion ist für den Herbst 
2018 (Oktober) vorgesehen. 

TOP 4 Genehmigungsfreie Unterhaltungsmaßnahmen mit Bürgern umsetzen 

Die Angelegenheit wird erörtert und soll aufgrund der Schwierigkeiten hinsichtlich der 
Durchführbarkeit nicht weiter verfolgt werden. 

TOP 5 Mitmachtag an der Salzböde im Bereich des Naturkundehauses Damm 

Der Mitmachtag soll an einem Sonntag Ende Mai / Anfang Juni stattfinden. Frau Schöck wird 
die Träger des Naturkundehauses ansprechen. 
Der Mitmachtag soll sonntags von 14-18 Uhr stattfinden und es sind folgende Themen 
geplant: 

 Kinder (und Eltern) erleben Bäche; Benthosuntersuchungen an und in der Salzböde 
betreut durch 

 Anna Winkler und Markus Sczeponik von der UWB 

 Kopfweidenpflege vorgestellt und geleitet von Hannes Lange 

 Präsentation der Renaturierungsmaßnahme der Salzböde mit Exkursion geleitet 
durch den Planer 

 Ingo Pfeifer 

 Vorstellung der Hochwasserschutzmaßnahmen an der Salzböde durch die OWB 

 Ökologie von Fließgewässern als Posterpräsentation 

 Die Beteiligung des Schulbiologizentrums soll geprüft werden (Frau Schöck) 

TOP 6 Verschiedenes 

Das nächste Treffen der AG ist für Ende Februar geplant und der Termin soll nach einer 
Doodle-Abstimmung festgelegt werden. Hier soll die Durchführung des Mitmachtages 
geplant werden und die Exkursionsplanung ‘Waldbäche’ im Bereich Momberg/Mengsberg 
soll konkretisiert werden. 
 
 
Protokoll 
 

gez. Jürgen Könnemann 


